



Nomor : BF. AK06. *668* 8 Februari 2017
Lampiran : 1 (satu) berkas
Perihal : Penyampaian Bukti Iklan Laporan Keuangan Tahunan Tahun Buku 2016 (*Audited*) PT Jasa Marga (Persero) Tbk.

Kepada Yth.
Direktur Penilaian Perusahaan
PT Bursa Efek Indonesia
Indonesia Stock Exchange Building, Tower I
Jl. Jend Sudirman Kav 52-53
Jakarta 12190

up. Ka. Divisi Penilaian Perusahaan Group 2

Sehubungan dengan Peraturan Bapepam LK Nomor X.K.2 tanggal 5 Juli 2011 tentang Penyampaian Laporan Keuangan Berkala Emiten atau Perusahaan Publik, bersama ini kami sampaikan Bukti Iklan Laporan Keuangan Tahunan Tahun Buku 2016 (*Audited*) PT Jasa Marga (Persero) Tbk. yang telah kami unggah di website www.idxnet.co.id dan website Perseroan www.jasamarga.com serta kami iklankan melalui 2 (dua) surat kabar yaitu, Bisnis Indonesia dan Investor Daily pada tanggal 8 Februari 2017.

Demikian informasi ini kami sampaikan, atas perhatiannya diucapkan terima kasih.


Mohammad Sofyan
Corporate Secretary

SYE/any


PT JASA MARGA (PERSERO) Tbk.

Plaza Tol Taman Mini Indonesia Indah
Jakarta 13550 - Indonesia
Tel. (02-21) 841 3526. 841 3630

KASUS KEBAKARAN LAHAN

Waringin Agro Wajib Ganti Rugi

JAKARTA — PT Waringin Agro Jaya diputus bersalah atas terjadinya kebakaran lahan dengan menggunakan pembuktian prinsip strict liability dan diwajibkan untuk melakukan pemulihan lahan 1626,2 hektare serta ganti rugi materi Rp173,46 miliar.

David Eko Kesribandhi dkk/Elka/Elka.com

Ketua majelis hakim Pengadilan Negeri Jakarta Selatan Rimbaharyadi, dalam perkara 456/PHI.G-LI/2016/PN.Jkt.Sel, mengembalikan untuk sebagian gugatan Kementerian Lingkungan Hidup dan Kehutanan (KLHK).

Perkaranya ini diputus dengan menggunakan pembuktian prinsip strict liability atau bertanggung jawab mutlak.

Keterangan saksi terdapat tidak bisa menahkakan dalil pengugat terkait kerusakan lingkungan. Di mana kebakaran hutan memang akibat manusia, bukan alam.

Majelis hakim menyebut terdapat berat bagi terdapat untuk menanggung semua pemadahan lingkungan, karena lahan yang terbakar masih produktif dan digunakan Waringin Agro.

Waringin Agro akan mengajukan banding ke pengadilan tinggi.

Perkara ini diputus dengan menggunakan pembuktian prinsip strict liability atau bertanggung jawab mutlak.

"Keterangan saksi terdapat tidak bisa menahkakan dalil pengugat terkait kerusakan lingkungan. Di mana kebakaran hutan memang akibat manusia, bukan alam," tutur Rimbaharyadi dalam pendengaran, Selasa (7/2).

Ketentuan pasal ini merupakan lex specialis dalam gugatan terkait perbuatan melanggar hukum pada umumnya. Banyaknya nilai ganti rugi yang dapat dibebankan terdapat penerusan atau persekutuan lingkungan hidup menuntut pasal ini dapat diterapkan sampai batas tertentu.

Direktur Penyelesaian Sengketa Kementerian Lingkungan Hidup dan Kehutanan Jasmin Ragil Utomo mengatakan akan mempelajari langkah berikutnya, terkait dengan hasil putusan majelis hakim yang menggunakan sebagian gugatan.

Dia mengatakan permohonan yang tidak dibuktikan lebih pada penincan penganalisan kerugian dan pemulihan lahan. Tokol nilai materi yang digugat oleh KLHK mencapai Rp758 miliar.

"Ada yang monumental dalam putusan kali ini, majelis hakim menggunakan prinsip strict liability, karena akan menjadi preseden yang baik untuk perkara lingkungan hidup lainnya. Memang di undang-undang sudah ada, hanya saja masih jarang sekali [digunakan]," katanya.

Pada prinsip strict liability yaitu bertanggung jawab mutlak adalah unsur kesalahan tidak perlu dibuktikan oleh pihak pengugat sebagai dasar pembayaran ganti rugi.

Prinsip tersebut diatur pada dalam Pasal 88 UU No. 32 tahun 2009 tentang Pengelolaan dan Pengelolaan Lingkungan Hidup, yang menyebut setiap orang yang melakukan perbuatan melanggar hukum, dan/atau kegiatannya menggunakan B3, menghasilkan dan/atau mengelola limbah B3, dan/atau yang menimbulkan ancaman serius terhadap lingkungan hidup bertanggung jawab mutlak atas kerugian yang terjadi tanpa perlu pembuktian unsur kesalahan.

Ketentuan pasal ini merupakan lex specialis dalam gugatan terkait perbuatan melanggar hukum pada umumnya. Banyaknya nilai ganti rugi yang dapat dibebankan terdapat penerusan atau persekutuan lingkungan hidup menuntut pasal ini dapat diterapkan sampai batas tertentu.

PENASIHAT KPK



Sejken KPK Blimo Gunung Abdur Kadir (tengah) bersama Ketua panitia seleksi pemilihan penasihat KPK Imam B. Prasodjo (kiri) serta anggota panelis Mahfud MD memberikan keterangan terkait proses seleksi penasihat KPK di Gedung KPK, Jakarta, Selasa (7/2). Tim tersebut akan segera membentuk pendataan seleksi untuk mendapatkan empat calon penasihat KPK periode 2017-2021 yang memiliki kriteria dan kompetensi dalam rangka memperkuat lembaga antirasuah itu.

PERMOHONAN PKPU

Bank Mandiri Seret Asia Paper

JAKARTA — PT Bank Mandiri Tbk. mengajukan permohonan penundaan pembayaran utang (PKPU) terhadap PT Asia Paper Mills yang berutang Rp246,43 miliar ke bank pelat merah itu.

Sebelumnya, Bank Mandiri (pemohon) Thumli S. Siregar mengatakan PT Asia Paper Mills selaku terdohon mempunyai utang yang telah jatuh waktu dan dapat ditagih kepada pemohon PKPU.

Sebelumnya, tunggakan kewajiban terdohon pada 23 Mei 2016 sebesar Rp395,64 miliar dan US\$2,33 juta. Uang tersebut, kata Tommi, merupakan tunggakan pembayaran fasilitas kredit yang menjadi jatuh tempo setelah karena tunggakan yang tidak dibayarkan.

Dalam berkas permohonan, pemohon menerangkan kasus bermula ketika bank berkode saham BMRI ini menyalurkan fasilitas kredit kepada terdohon. Fasilitas kredit tersebut dikelompokkan menjadi empat kategori yaitu fasilitas kredit investasi 1 (KI-1), fasilitas kredit modal kerja (KMK), fasilitas kredit investasi 2 (KI-2) dan fasilitas kredit import general facility (IGF).

kesempatan kepada terdohon untuk mengajukan rencana perdamaian yang berisi penawaran pembayaran atau skema restrukturisasi utang yang komprehensif dan berkepastian hukum kepada para kreditor, termasuk pemohon," ungkapnya.

KREDITUR LAJAN

Dalam permohonannya kali ini, Bank Mandiri juga mengajukan order kreditor lain, yakni PT Sackum Nagamas Raya, PT Cahaya Telaga Mas, PT Prospek Chemical Indonesia dan PT PLAN (Perkebunan Banteng).

Sebelumnya, kuasa hukum PT Asia Paper SRI Hendrianto menyatakan permohonan PKPU yang diajukan Bank Mandiri tidak memenuhi syarat. Biasanya, utang kleranya dinilai belum jatuh tempo.

Financial statements for PT JASA MARGA (PERSERO) Tbk. DAN ENTITAS ANAKNYA. Includes sections for Laporan Posisi Keuangan Konsolidasian, Laporan Laba Rugi dan Penghasilan Komprehensif Lain Konsolidasian, and Laporan Arus Kas Konsolidasian for the period ending December 31, 2016.

Company information for PT JASA MARGA (PERSERO) Tbk. including address, contact details, and a list of directors and commissioners.

Trump dan Pemilu Eropa Pengaruhi Pasar Finansial

Oleh Happy Amanda Amalia

HONG KONG - Pasar finansial dunia masih diliputi kekhawatiran terkait pemilihan umum (pemilu) di Eropa tahun ini dan ketidakpastian atas kebijakan-kebijakan Presiden Amerika Serikat (AS) Donald Trump.

Kegelisahan yang menyelimuti para makin menjadi oleh rangkaian kebijakan mengejutkan dari Trump, sehingga aset-aset yang dianggap aman mengalami penurunan.

Pelemahan di seluruh pasar saham Asia ini berbeda dengan rally yang berlangsung dua bulan pascapemilihan Trump dalam pemilihan presiden (Pilpres) 8 November 2016. Ketika itu para piutang beraruh pada janji-janjinya mengenai kenaikan belanja anggaran, rencana pemangkasan pajak yang akan memperbesar pertumbuhan dan inflasi AS, yang dapat meyakinkan kenaikan suku bunga akan lebih cepat.

Indeks saham Nikkei Tokyo ditutup melemah 0,4% karena penguatan yang memukul para eksportir. Sedangkan nilai tukar dolar AS melemah 112 yen atau naik dari sesi perdagangan



Eksibisi Robot Sebuah robot bernama Animatronic Baby dipajang pada eksibisi robot di Science Museum di London, Inggris, Selasa (7/2).

Hong Kong, Shanghai, dan Seoul semuanya ditutup melemah sekitar 0,1%. Indeks saham Wellington, Mania, Jakarta, dan Bangkok juga melemah, tapi indeks saham di Singapura melemah 0,3% dan Sydney sekitar 0,1%.

Para piutang mendapatkan gambaran suram dari Wall Street. Banyak perusahaan yang bergerak di sektor energi terpeluk oleh penurunan harga minyak mentah. Sedangkan para piutang di Eropa dibuat sangat khawatir dengan pemilu mendatang di Jerman serta Prancis. Dua negara dengan kekuatan ekonomi terbesar di Eropa itu akan mengadakan pemilu pada tahun ini dan ada kekhawatiran bahwa keduanya bisa saja mengalami terdapat kecemasan populisme, yang mengancam perpecahan Uni Eropa (UE). "Sentimen di pasar saat ini adalah menghindari risiko, karena dampak politik dari Eropa serta

AS membebani ketetapan para investor, sehingga menimbulkan risiko tidak menyenangkan terhadap sentimen investor," kata Stephen Innes, piang senior dari perusahaan forex OANDA.

Namun hingga sekitar pukul 11:00 GMT, indeks-indeks saham global Eropa melemah karena pukihannya nilai dolar AS. Indeks FTSE 100 London naik 0,6%, DAX 30 Frankfurt naik 0,5%, dan CAC 40 Paris melemah 0,1%.

Salah satu sasaran utama, lanjut de Mesquita, adalah membahas perubahan aspek ekonomi perdagangan Mercosur dengan menghapus hambatan-hambatan proteksionis, khususnya, antara Brasil dan Argentina.

"Pemerintah Brasil juga ingin memberikan dorongan kepada analisis Mercosur terhadap kesepakatan perdagangan bebas dengan Uni Eropa dan hubungan perdagangan yang lebih kuat di Kanada, Jepang, serta Korea Selatan," kata dia. Blok perdagangan Mercosur merupakan didirikan pada 1991 dan terdiri atas negara-negara Amerika Selatan, seperti Paraguay, Uruguay, dan Venezuela. Akan tetapi dorongan yang awalnya kuat untuk meningkatkan perdagangan di kawasan tersebut perlahan lenyap akibat hambatan-hambatan perdagangan. Di sisi lain, faktor pelemahan ekonomi dalam negeri masing-

Sama-sama Terbelit Krisis, Brasil dan Argentina Jalin Perdagangan

BRASILIA - Presiden Brasil Michel Temer dan Presiden Argentina Mauricio Macri bertemu di Brasilia, Selasa (7/2) setempat dengan fokus menghidupkan lagi blok perdagangan Mercosur yang sedang bermasalah.

Kedua kepala negara bertetangga di Amerika Selatan dan sama-sama dilanda krisis ekonomi ini menjalin persahabatan selama dua tahun terakhir, setelah mampu mengakhiri periode panjang kekuasaan kubu sayap kiri.

Sekarang keduanya berharap dapat meningkatkan volume perdagangan - yang menurut Brasil telah mencapai angka US\$ 23 miliar pada 2015 - mengingat terjadi pergeseran pemerintahan baru di Amerika Serikat (AS). Kebijakan-kebijakan Presiden Donald Trump yang mengarah pada proteksionisme dapat mengganggu Amerika Latin.

"Ini adalah saat-saat di mana kedua pemerintah berada pada halaman yang sama tentang bagaimana mengatur perekonomian dan jenis perubahan yang dibutuhkan untuk mengembalikannya pertumbuhan," ujar Paulo Estival de Mesquita, diplomat Brasil bidang hubungan Amerika Latin.

Salah satu sasaran utama, lanjut de Mesquita, adalah membahas perubahan aspek ekonomi perdagangan Mercosur dengan menghapus hambatan-hambatan proteksionis, khususnya, antara Brasil dan Argentina.

"Pemerintah Brasil juga ingin memberikan dorongan kepada analisis Mercosur terhadap kesepakatan perdagangan bebas dengan Uni Eropa dan hubungan perdagangan yang lebih kuat di Kanada, Jepang, serta Korea Selatan," kata dia.

Blok perdagangan Mercosur merupakan didirikan pada 1991 dan terdiri atas negara-negara Amerika Selatan, seperti Paraguay, Uruguay, dan Venezuela. Akan tetapi dorongan yang awalnya kuat untuk meningkatkan perdagangan di kawasan tersebut perlahan lenyap akibat hambatan-hambatan perdagangan.

Di sisi lain, faktor pelemahan ekonomi dalam negeri masing-

masing ikut berkontribusi terhadap kemerosotan perdagangan antara dua negara bertetangga dan terkenal saling berkompetisi di dunia sepolah tersebut.

Perekonomian di Brasil - negara dengan kekuatan ekonomi terbesar di Amerika Latin - menyusut 3,8% pada 2015 dan diperkirakan menyusut lagi pada tahun lalu sebesar 3,5%. Presiden Temer mulai berkuasa sejak tahun lalu, menyusul dimakzulkannya presiden berhaluan kiri Dilma Rousseff.

Sebagai pemimpin Negeri Samba, dia dituntut meneken melalui reformasi pro-bisnis. Namun, Temer masih menghadapi apa yang disampaikan kalangan ekonom bahwa akan terjadi pertumbuhan ekonomi yang sangat lemah di tahun ini, serta dampak tergelat yang dialami Trump, korupsi besar-besaran di perusahaan minyak negara Petrobras.

Adapun Macri, yang terpilih pada akhir 2015, berharap pertumbuhan ekonomi negara tahun ini mencapai sekitar 3%. Menurut kalangan untuk mengembalikannya pertumbuhan," ujar Paulo Estival de Mesquita, diplomat Brasil bidang hubungan Amerika Latin.

Dua juga telah memberlakukan reformasi-reformasi yang tak populer, yang disebutnya akan membebaskan perekonomian. Akan tetapi, dia menuntut Brasil untuk segera memperbaiki kondisi perekonomiannya karena negara ini merupakan tujuan utama ekspor Argentina.

Namun, bisa saja ada kesempatan tak terduga dari kebijakan proteksionisme yang diambil Trump. Sejak memandangi hambatan perdagangan yang dihadapi pada Januari 2017, Trump telah menarik AS keluar dari Trans-Pacific Partnership (TPP) dan menyetujui negosiasi Perjanjian Perdagangan Bebas Amerika Utara atau NAFTA dengan Kanada dan Meksiko. Pakar diplomasi dari Sao Paulo University Alberto Pfeifer mengatakan, ada pengaruh tak langsung dari kebijakan baru AS terhadap Meksiko dan Amerika Latin, yang dapat menjadi kecamatan jika Brasil dan Argentina memperkukuh hubungan serta mengambil peluang pasar, (afp/rya)

Advertisement for PT JASA MARGA (PERSERO) Tbk. and its subsidiaries. Includes company logo, name, and detailed financial statements (Laporan Laba Rugi dan Penghasilan Komprehensif Lain, Laporan Arus Kas) for the period ending December 31, 2016. The financials are presented in Indonesian Rupiah (Rp) and include various line items such as revenue, expenses, and net income.

Informasi



Info Layanan



Hubungan Investor



Info Perusahaan



Aktivitas



CSR



+ Kinerja Perusahaan

- Volume Lalu Lintas
- Ikhtisar Keuangan

+ Layanan Pemegang Saham

- Kinerja Saham
- Dividen
- Kepemilikan Saham
- RUPS

+ Hubungan Investor

- ▶ • **Laporan Keuangan**
- Annual Report
- Update Triwulan
- Paparan Publik
- Informasi Obligasi
- Data Analyst
- Laporan PKBL
- Newsletter
- Analisa Kinerja 2015
- Pemegang saham 2015
- Struktur Grup Korporasi

+ Hubungan Investor

+ FAQ

Laporan Keuangan/Financial Statement

Laporan / Report

English

Bahasa

FY 2016 (2,05 Mb)



3Q 2016 (1,98 Mb)



2Q 2016 (2,0 Mb)



1Q 2016 (1,17 Mb)



Financial Report 2015 (1,8 Mb)



3Q 2015 (5,9 Mb)



2Q 2015 (2,4 Mb)



1Q 2015 (2,08 Mb)



Financial Report 2014 (4,18 Mb)



3Q 2014 (1,6 Mb)



2Q 2014 (Semester) (1,4 Mb)



08 February 2017 11:20

Mohammad Sofyan

Terkirim Ke OJK

Version 1.0.12

Beranda
 Profil Perusahaan
 Daftar Efek
 Pelaporan
 Halaman Kerja
 Pesan Masuk
 Dalam Proses
Terkirim Ke OJK
 Reminder
 Administrasi

	Kode Form	Kode Emiten	No Surat	Perihal	Tanggal Pembuatan	Modifikasi Terakhir
<input type="radio"/>	E024	JSMR	BF.AK06.648	Penyampaian Laporan Keuangan Tahunan	07-02-2017 20:07:50	07-02-2017 20:07:50
<input type="radio"/>	E001	JSMR	BF.HM01.637	Pemberitahuan Rencana Rapat Umum Pemegang Saham Tahunan	07-02-2017 15:21:03	07-02-2017 15:21:03
<input type="radio"/>	E014	JSMR	BF.HM01.637	Penyampaian Bukti Iklan Pemberitahuan RUPS	07-02-2017 14:56:57	07-02-2017 14:56:57
<input type="radio"/>	E022	JSMR	BF.KU09.03.225	Laporan Penggunaan Dana Hasil Penawaran Umum	16-01-2017 15:04:53	16-01-2017 15:04:53
<input type="radio"/>	E022	JSMR	BF.KU09.02.161	Laporan Penggunaan Dana Hasil Penawaran Umum	11-01-2017 14:57:14	11-01-2017 14:57:14
<input type="radio"/>	E022	JSMR	BF.KU09.02.159	Laporan Penggunaan Dana Hasil Penawaran Umum	11-01-2017 14:55:56	11-01-2017 14:55:56
<input type="radio"/>	E009	JSMR	BF.KU11.OJK-2016.025	Laporan Bulanan Registrasi Pemegang Efek	05-01-2017 10:23:08	05-01-2017 10:23:08
<input type="radio"/>	E009	JSMR	BF.KU11.OJK-2016.022	Laporan Bulanan Registrasi Pemegang Efek	22-12-2016 09:41:51	22-12-2016 09:41:51
<input type="radio"/>	E019	JSMR	BF.HM01.6445.1	Keterbukaan Informasi Yang Perlu Diketahui Publik Pembentukan Usaha Patungan	25-11-2016 14:48:41	25-11-2016 14:48:41
<input type="radio"/>	E009	JSMR	BF.KU11.OJK-2016.021	Laporan Bulanan Registrasi	16-11-2016 08:10:32	16-11-2016 08:10:32